

沖縄2紙 印刷協業に合意



沖縄2紙が印刷協業の拠点と想定している那覇市天久の琉球新報社制作センター。奥は琉球新報本社ビル

999年から稼働しており、2020年度ろに更新時期を迎える。次期輪転機の共同購入で両紙の経営基盤を強化し、地元紙として持

両紙の輪転機は現在、1999年から稼働しており、2020年度ろに更新時期を迎える。次期輪転機の共同購入で両紙の経営基盤を強化し、地元紙として持

両労組、連携し交渉へ

沖縄タイムス社(豊平良孝社長)と琉球新報社(富田詢一社長)は10月23日、次期輪転機を共同で購入し、印刷業務を協業することで基本合意した。翌24日付で両紙に同時掲載された記事によると、基本合意では次期輪転機に関する主要な設備投資を両社共同で行うことが確認されたとみられる。一方で協業の運営方法、輪転機の機種選定、設置拠点、業務内容など具体的な事項については今後、両社による作業部会を設置し、集中的に協議するという。協業に向けた協議は秘密裏に進められ、発表までの間、両社の組合員に対し事前の説明はなかつたため、当該局を中心には組合員の間には不安や動搖が広がっている。

職場に事前説明せず 転籍、待遇変わる恐れ



発行日 2017年12月1日

日本新聞労働組合連合
東京都文京区本郷2丁目
17-17 井門本郷ビル6階
電話 03(5842)2201
FAX 03(5842)2250
ホームページ http://www.
アドレス shinbunroren.or.jp/
(年間購読料2000円
組合員の購読料は組合費
に含めて徴収しています)



次号に山中伸弥氏登場
次の1月号に、ノーベル生理学・医学賞を2012年に受賞した山中伸弥・京都大学iPS細胞研究所所長のインタビューを掲載します。研究における安定雇用の重要性や科学報道への要望などを語ってもらいます。

予定。輪転機、周辺機器の選定は今後、協議して決める③新組織は、両社で協議し、組合に提案する。組合員の身分、業務の内容など、両社合同の検討

テーマで議論する④次期輪

転機の稼働、両社協業の開

始時期については2020

年度を目指し、ロードマ

ップ(工程表)を作成する

との説明があった。

ただ、両紙が出資する

「新組織」についてはいわゆ

る「分社化」になるのかな

どは「決定していない」と

の説明にとどまっていた。

その後、11月24日までに実

施した団交では社側から

員を対象とした説明会が開

かれていた。琉球新報社では基本合意の足腰の強化になる。今

ての役割を持続していくた

めの足腰の強化になる。今

が成立した10月23日、全社

が初めて出席

した。裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

和解協議は今回で4回

目。裁判開始以来、平山哲

雄社長(71)が初めて出席

し、裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

和解協議は今回で4回

目。裁判開始以来、平山哲

雄社長(71)が初めて出席

し、裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

和解協議は今回で4回

目。裁判開始以来、平山哲

雄社長(71)が初めて出席

し、裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

和解協議は今回で4回

目。裁判開始以来、平山哲

雄社長(71)が初めて出席

し、裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

和解協議は今回で4回

目。裁判開始以来、平山哲

雄社長(71)が初めて出席

し、裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

和解協議は今回で4回

目。裁判開始以来、平山哲

雄社長(71)が初めて出席

し、裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

和解協議は今回で4回

目。裁判開始以来、平山哲

雄社長(71)が初めて出席

し、裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

和解協議は今回で4回

目。裁判開始以来、平山哲

雄社長(71)が初めて出席

し、裁判官との協議を行な

っているが、和解成立には

至らなかった。

その他の和解条項案とし

ては残業代に関する点とし

て、①従業員代表の選出と

②時間外労働の早期作成など8項目の和

解条項を提示。有給休暇取

得で精勤勤怠がカットさ

れる問題は12月から中止す

ると会社が説明した。

秋年末闇争に向け、日本マスコミ文化情報労組会議(MIC)は11月24日、恒例の「夜の銀座デモ」を行い、160人が過労死防止や「共謀罪」廃止などを訴えた。銀座公園をスタート。政府が「働き方改革」と称しながら、過労死ラインとされ

る一方で、160時間以上かかる100時間まで容認する法案を準備していることに対し、「過労死ラインを上回る残業を許すな」「労働者の命を守る上限規制を」などと呼び掛けた。また、今年7月に施行された「共謀罪」(テロ等準備罪)はテロ対策ではなく、政府に批判的な団体の取り

MIC銀座デモに160人



160人が「共謀罪廃止」などを訴えたMIC銀座デモ

DNPでは、子会社のDNPファイン・エレクトロニクス(大日本印刷久喜工場)で働いていた橋場恒幸さんが2009年に突然解雇された上に、その雇用形態が偽装請負だった件に関し、現在、東京都労働委員会で進められている和解協議の早期決着を求めて要請を行った。

宮古毎日新聞労組のパワーハラスメント訴訟原告は、正社員となつた原告の一人が11月1日、3年7ヶ月ぶりに制作部に復帰した。これにより有期契約の組合員に対する嫌がらせ目的で

3項目の申し入れ書を桐原の門間正哉専務に手渡した。門間氏は「組合や出版業としっかり話し合っていきたい」と述べた。

DNPでは、子会社のD

NPファイン・エレクトロ

ニクス(大日本印刷久喜工

場)で働いていた橋場恒幸

さんが2009年に突然解

雇された上に、その雇用形態

が偽装請負だった件に関し

り、年をとつていく。一刻も早い解決のために力を合

わせよう」と呼び掛けた。

これに関連し、「DNP

ファイン解雇・偽装請負争

議を勝たせる会」が11月28日、第8回総会を都内で開いた。同会代表幹事の小林MIC議長は「解雇された

た。

この間に連絡し、「DNP



第16回

週刊文春編集長

新谷 学さん

「論より事実、証拠」徹底

週刊文春ではスクープ記事をネットに事前に流したり、動画をアップしたりしています。2

新聞や雑誌など活字媒体が軒並み、部数減に苦しむ中、週刊文春は昨年、4度の完売を記録しました。同誌の新谷学編集長にスクープで勝負する背景や、デジタル媒体に事前に特ダネ動画などを流す手法について話を伺いました。12月10日に東京・四ツ谷で開かれる第41回全国新研部長会議で講師にお招きし、その極意を語っていただきます。

【聞き手】能田英一 新研部長、笈田直樹新研副部長



まことに・まなぶ 1964年生（証拠、証言）は徹底的に突き詰まれ。1989年に文芸春秋に入社。「Number」「マルコボーロ」編集部「週刊文春」の記者デスクなどを経て、2012年より「週刊文春」編集長。近著に「週刊文春編集長の仕事術」（ダイヤモンド社）。ご要望により顔写真は掲載できません。

非常に難しくて、安定的な収入と、新聞、テレビ、雑誌に関係なく、どのコンテンツに限られなく、どのお金をかけていたくても時間とお金をかけていたくない。今のようにスマホにあらゆる情報がフラット化されて入る情報がフラット化されて入る料もいたいでいます。

実際に使用料は増えていま

す。適正な価格ほどのくらいか

らも批判を受けるのは望むど

ろ。今新聞に頗著たと思うの

ですが、安倍政権へのスタンス

がきれいに分かれすぎて決して

交わらない。不健全な言論状況

だと思います。われわれはあら

ゆる権力、組織からどう真ん中に

居続けることが大事であつて、

裏付けの取れたファクトがあれ

ば、たゞえ仲のいい政治家だろ

うと、「親しき仲にもスキャン

ダ」と思います。われわれはあら

ゆる権力、組織からどう真ん中に

居続けることが大事であつて、